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------------------------------------------ATA NÚMERO DEZANOVE  -----------------------------------  

 -------- ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MONFORTE, 

REALIZADA EM 15 DE SETEMBRO DE 2021. -----------------------------------------------------  

 -------- Aos quinze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um, no Salão 

Nobre dos Paços do Concelho e Sala de Sessões, compareceram os Senhores 

Gonçalo Nuno Ribeiro Brandão Amanso Pataca Lagem, Fernando Manuel Caldeira 

Saião, Mariana de Jesus Rijo Trindade Mota, Emídio João Carvalho Zagalo da Mata e 

Miguel Alexandre Ferreira Rasquinho respetivamente, Presidente e Vereadores deste 

Órgão Autárquico. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- HORA. Estando presente o número legal dos seus membros o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião eram 9 horas e 30 minutos. -----------------------------  

 -------- ORDEM DE TRABALHOS. -----------------------------------------------------------------------  

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA. Informações Gerais. PERÍODO DA ORDEM 

DO DIA. Propostas do Executivo Municipal. Gabinete de Apoio à Presidência. 1 - 

Futebol Clube Monfortense - Pedido de apoio logístico. Unidade Orgânica Flexível 

Administrativa e Financeira. 1 - Empréstimo de mlp no montante de 1.120.000,00€, 

destinado ao financiamento de investimentos municipais - Aprovação das cláusulas 

contratuais. Subunidade Orgânica Administrativa, Taxas, Licenças, Arquivo, 

Expediente Geral e Atendimento ao Cidadão. 1 - João Rui Perleques Carriço - 

Pedido de revestimento de sepultura. 2 - José Joaquim Pinto Parente - Pedido de 

revestimento de sepultura. Subunidade Orgânica de Contabilidade e Finanças. 1 - 

Resumo diário de tesouraria de 10 de setembro de 2021. 2 - Modificação aos 

documentos previsionais para o ano de 2021 - 12ª. Alteração Orçamental e 11ª. 

Alteração às Gop‘s. Subunidade Orgânica de Património. 1 - Rui Manuel Sapata 

Serrano - Pedido de certidão. 2 - Concurso para atribuição do lote nº.31 no Loteamento 

do Tapadão. Serviço de Ação Social. 1 - Élia Cristina Grilo Almeida - Cedência 

temporária de habitação municipal. 2 - Manifestação de intenção de compra 

apresentada pelo arrendatário Manuel António Mileu Silva. 3 - Alienação do fogo 

propriedade do Município ao arrendatário Manuel António Mileu Silva / Plano de 

pagamento. 4 - Pedido de adesão ao Programa ABEM - Rede Solidária do 

Medicamento. 5 - Cartão Municipal do Idoso - 3 Candidaturas. 6 - Cessão do benefício 

social Programa ABEM - Rede Solidária do Medicamento - 6 Processos. 7 - 

Continuidade do benefício social Programa ABEM - Rede Solidária do Medicamento - 
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46 Processos. 8 - Renovação do cartão municipal do idoso - 4 Processos. Unidade 

Orgânica Flexível de Urbanismo, Obras e Serviços Urbanos. 1 - Alteração do 

Loteamento do Bairro da Asseca. 2 - Processo de obras particulares Nº.01/2021/8. 3 - 

João Francisco Lemos Fartouce - Pedido de ocupação de espaço público. Período de 

Intervenção do Público. ---------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA. -----------------------------------------------------  

 -------- INFORMAÇÕES -------------------------------------------------------------------------------------  
Através de email a Escola Secundária Rainha Santa Isabel de Estremoz solicita apoio 

municipal no transporte da Aluna Maria Rita Raposo, antecipando o horário de regresso 

a casa. A aluna tem necessidades especiais e o percurso Estremoz – Santo Aleixo 

integra a rede de transportes escolares da competência da Autarquia. O Senhor 

Vereador Fernando Saião informou que a Câmara vai continuar a assegurar o 

transporte da Maria Raposo, no entanto, cabe à Escola criar condições para que a 

aluna ali passe o máximo tempo possível e deve articular com os pais da aluna o 

horário de regresso a casa. -------------------------------------------------------------------------------

------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------------------------- 

 -------- GABINETE DE APOIO À PRESIDÊNCIA ----------------------------------------------------  

1 - FUTEBOL CLUBE MONFORTENSE - PEDIDO DE APOIO LOGÍSTICO. --------------  
DELIBERAÇÃO Nº.229 – Considerando que o Futebol Clube Monfortense iniciou no 

mês de agosto a Época Desportiva 2021/2022 com treinos e jogos de preparação da 

equipa de Futsal (sénior) que vai participar no Campeonato Nacional; que as equipas 

de formação vão dar hoje o pontapé de saída, com a realização do primeiro treino; que 

os trabalhos de pré-época e as competições oficiais irão decorrer conforme as 

indicações da Direção Geral da Saúde e o Regulamento FPF Covid-19; que o Clube, 

no seguimento dos contatos e reuniões prévias de planificação mantidas com o 

Senhor Vereador do Pelouro do Desporto Fernando Saião solicitou transporte para 

fazer deslocar a equipa nos dias 11 de setembro a Ponte de Sôr e no próximo sábado 

a Moita, a Câmara deliberou, por unanimidade, no uso da competência própria 

conferida pelo artigo 33º., nº.1 alínea u, da Lei nº.75/2013, de 12 de setembro, autorizar 

gratuitamente a utilização do Campo de Jogos e o Pavilhão Municipal, bem como 

apoiar o Clube com os transportes. ----------------------------------------------------------------------  

 -------- UNIDADE ORGÂNICA FLEXÍVEL ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA ------------  
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1 - EMPRÉSTIMO DE MLP NO MONTANTE DE 1.120.000,00€, DESTINADO AO 
FINANCIAMENTO DE INVESTIMENTOS MUNICIPAIS - APROVAÇÃO DAS 
CLÁUSULAS CONTRATUAIS. --------------------------------------------------------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.230 – Analisada e discutida a proposta, a Câmara deliberou, por 

unanimidade, aprovar as cláusulas contratuais do empréstimo de médio/longo prazo no 

montante de 1.120.000,00€, a celebrar com o Banco BPI, S.A., de acordo com as 

indicações enviadas pelo Tribunal de Contas, para financiamento de investimentos 

municipais (Beneficiação do CM 1099 – Assumar/IP2; Conservação e beneficiação da 

EM 506 (Stº. Aleixo/Orada); Aquisição de terreno para reserva urbanística – Terreno 

anexo à Zona Desportiva na freguesia de Monforte.) -----------------------------------------------  

 -------- SUBUNIDADE ORGÂNICA ADMINISTRATIVA, TAXAS, LICENÇAS, 

ARQUIVO, EXPEDIENTE GERAL E ATENDIMENTO AO CIDADÃO ------------------------  

1 - JOÃO RUI PERLEQUES CARRIÇO - PEDIDO DE REVESTIMENTO DE 
SEPULTURA. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.231 – Presente e deferido o requerimento de João Rui Perleques 

Carriço, residente na Rua de Assumar, nº.6 – Monforte, solicitando licença para 

revestimento externo em mármore da sepultura nº.18 – talhão 3 na zona ampliada do 

cemitério de Monforte, conforme projeto que junta. -------------------------------------------------  

2 - JOSÉ JOAQUIM PINTO PARENTE - PEDIDO DE REVESTIMENTO DE 
SEPULTURA. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.232 – Presente e deferido o requerimento de José Joaquim Pinto 

Parente, residente na Rua Paulo Jorge Padrão Caetano, nº.3 em Monforte, solicitando 

licença para revestimento externo em mármore da sepultura nº.173 na zona velha do 

cemitério de Monforte, conforme projeto que junta. -------------------------------------------------  

 -------- SUBUNIDADE ORGÂNICA DE CONTABILIDADE E FINANÇAS --------------------  

1 - RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA DE 10 DE SETEMBRO DE 2021 -----------------  
Presente o resumo do dia dez de setembro de dois mil e vinte e um o qual acusa um 

saldo de 1.111.250,82€ (um milhão cento e onze mil duzentos e cinquenta euros e 

oitenta e dois cêntimos) assim repartidos: 1.101.355,32€ (um milhão cento e um mil 

trezentos e cinquenta e cinco euros e trinta e dois cêntimos) em Operações 

Orçamentais, 9.895,50€ (nove mil oitocentos e noventa e cinco euros e cinquenta 

cêntimos) em Operações não Orçamentais. A Câmara tomou conhecimento ------------  

2 - MODIFICAÇÃO AOS DOCUMENTOS PREVISIONAIS PARA O ANO DE 2021 - 
12ª. ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL E 11ª. ALTERAÇÃO ÀS GOP‘S. ------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.233 -  Analisada e discutida a proposta, a Câmara, ao abrigo do 

disposto na alínea d), nº.1, artigo 33º. da Lei nº.75/2013, de 12 de setembro, deliberou, 
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por unanimidade, aprovar a 12ª. Alteração Orçamental. Foi igualmente presente e 

aprovada a 11ª. Alteração às Grandes Opções do Plano. ----------------------------------------  

 -------- SUBUNIDADE ORGÂNICA DE PATRIMÓNIO ---------------------------------------------  

1 - RUI MANUEL SAPATA SERRANO - PEDIDO DE CERTIDÃO. ---------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº. 234 – Presente um requerimento de Rui Manuel Sapata Serrano, 

residente em Monforte, solicitando, na qualidade de proprietário do lote nº.50 do 

Loteamento do Tapadão, descrito na CRP sob o nº.1234/20000211 e com inscrição 

matricial sob o artigo 2037, da freguesia de Monforte,  adquirido por escritura pública 

realizada no dia 9 de junho de 2021, certidão comprovativa de que esta Câmara 

Municipal autoriza a hipoteca constituída a favor do Banco Santander, como garantia 

de empréstimo, reconhecendo a subsistência da hipoteca mesmo no caso de reversão. 

Considerando que o requerente dispõe de autorização de construção aprovada, a 

Câmara foi unanime em deferir o pedido. --------------------------------------------------------------  

2 - CONCURSO PARA ATRIBUIÇÃO DO LOTE Nº.31 NO LOTEAMENTO DO 
TAPADÃO. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.235 – Tendo terminado no passado dia 2 de setembro, o prazo de 

reclamações da lista provisória de candidaturas, para atribuição do lote nº.31, 

objetivando a construção de habitação própria no Loteamento do Tapadão em 

Monforte, publicado por edital, e não havendo qualquer reclamação ou sugestão, a 

Câmara, nos termos do regulamento em vigor, deliberou, por unanimidade, aprovar a  

lista definitiva e marcar o respetivo sorteio para o próximo dia 20 de outubro de 2021. --  

 -------- SERVIÇO DE AÇÃO SOCIAL -------------------------------------------------------------------  

1 - ÉLIA CRISTINA GRILO ALMEIDA - CEDÊNCIA TEMPORÁRIA DE HABITAÇÃO 
MUNICIPAL. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.236 – Considerando que a situação de emergência social se 

mantêm, e a Munícipe Élia Cristina Grilo Almeida não encontrou uma outra solução de 

arrendamento, a Câmara deliberou, por unanimidade, prorrogar a cedência do imóvel, 

sito na Rua Joaquim José Caldeira nº.20 – Monforte, por mais seis meses, mediante o 

pagamento de 80,00€ mensais. --------------------------------------------------------------------------  

2 - MANIFESTAÇÃO DE INTENÇÃO DE COMPRA APRESENTADA PELO 
ARRENDATÁRIO MANUEL ANTÓNIO MILEU SILVA. -------------------------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.237 – No âmbito do Regulamento de Alienação dos Fogos 

Propriedade do Município aos seus Arrendatários e Alienação de Fogos Devolutos, o 

arrendatário Manuel António Mileu Silva veio manifestar a intenção de compra do fogo 

onde reside, sito na Rua 25 de abril, 68 – Santo Aleixo, descrito na Conservatória do 
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Registo Predial sob o nº.700 e inscrito na matriz predial urbana sob o artigo matricial 

nº.776 da freguesia de Santo Aleixo, pelo preço de 32.055,18€, com pagamento em 

prestações mensais, sendo que o seu número será objeto de negociação, não podendo 

ser superior a 240 prestações. Analisada a proposta, a Câmara deliberou, por 

unanimidade, iniciar o processo de venda do referido fogo. --------------------------------------  

3 - ALIENAÇÃO DO FOGO PROPRIEDADE DO MUNICÍPIO AO ARRENDATÁRIO 
MANUEL ANTÓNIO MILEU SILVA / PLANO DE PAGAMENTO. -----------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.238 – Na sequência da deliberação de aceitação da manifestação 

de compra apresentada pelo interessado Manuel António Mileu Silva e de negociação 

do número de prestações apresenta-se, para aprovação, o seguinte plano de 

pagamento relativo ao fogo T3, sito na Rua 25 de abril – Santo Aleixo, descrito na 

Conservatória do Registo Predial sob o nº.700 e inscrito na matriz predial urbana sob o 

artigo matricial nº.776 da freguesia de Santo Aleixo, que será vendido pelo preço de 

32.055,18€ (trinta e dois mil cinquenta e cinco euros e dezoito cêntimos), através do 

pagamento de 240 prestações mensais, sendo as primeiras 239 prestações de valor 

unitário de 133,56€ e a última prestação de valor unitário de 134,34€, o qual implicará 

reserva de propriedade a favor da Câmara até ao pagamento integral do preço pelo 

adquirente. Proposta aprovada, por unanimidade. ----------------------------------------------  

4 - PEDIDO DE ADESÃO AO PROGRAMA ABEM - REDE SOLIDÁRIA DO 
MEDICAMENTO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.239 – Vista a informação do Serviço de Ação Social, que refere ter 

o pedido enquadramento nas condições protocoladas com a Associação Dignitude, a 

Câmara deliberou, por unanimidade, deferir o pedido de Mariana Balbina Correia 

Candeias. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5 - CARTÃO MUNICIPAL DO IDOSO - 3 CANDIDATURAS. -----------------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.240 – Vista a informação de decisão da comissão de análise, a 

Câmara, nos termos regulamentares, deliberou, por unanimidade, aprovar os 

processos de candidatura ao cartão municipal do idoso apresentados por António Luís 

Chagas; Mariana Balbina Correia Candeias e Joaquim Inácio Catalão.  ----------------------  

6 - CESSÃO DOS BENEFÍCIOS SOCIAIS PROGRAMA ABEM - REDE SOLIDÁRIA 
DO MEDICAMENTO - 6 PROCESSOS/CARTÃO MUNICIPAL DO IDOSO 1 
PROCESSO ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.241 – Analisados os processos e vista a informação técnica anexa 

que refere ter os requerentes deixado de reunir as condições exigidas pelo programa, a 

Câmara deliberou, por unanimidade, fazer cessar o benefício social Programa Abem – 
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Rede Solidária do Medicamento a Manuel Tomé Cheira; Arquimina Maria Pinto 

Tracanas Cheira; Joaquina Rita Rola Inácio Ferreira; Catarina da Conceição Fonseca; 

Angélica Matilde Martins Perdido; Ilorinda Rosa Matos Belchior e Maria Teodora 

Barradas Veiga Martins cartão ABEM e CMI. ---------------------------------------------------------  

7 - CONTINUIDADE DO BENEFÍCIO SOCIAL PROGRAMA ABEM - REDE 
SOLIDÁRIA DO MEDICAMENTO - 46 PROCESSOS. --------------------------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.242 – Vista a informação do Serviço de Ação Social que refere 

terem os pedidos enquadramento nas condições protocoladas com a Associação 

Dignitude, a Câmara deliberou, por unanimidade, deferir os pedidos de: Francisco 

António Pintado; Luís José Baetas Rodrigues; Ana Mariana Mendes Saudades; Maria 

Ludovina Ramalho; Maria de Lurdes Arreigota Fonseca; Cesaltina Pires de Oliveira; 

António Marques Abade; Engrácia Clemente José; Joaquim Garrudo Ferreira; Maria 

Fernanda Lourenço Belisanda Ferreira; Maria Jesus Assunção Monteiro; Sabino José 

Roleta; Adriano António Portilheiro; Maria Lourença Taramouco Antunes Raimundo; 

Balbina Maria Russo Fialho; António Rodrigues Véstia Raposo; Leonor de Jesus 

Pinheiro Ramalho Curvo; Maria Helena Xavier Salgado; João Manuel Sardinha Rento; 

José Pereira; Luísa Maria Gromicho Balseiro; Umbelina Encarnação Sousa; João Maria 

Belchior Rita; António Clemente José; António Manuel Borbinha Silva; Manuel António 

Velez Batista; Eufrásia da Ascensão Morgado Dias; Engrácia Catarina Figueiredo Lista 

Sapata; Palmira Rita Nunes; Joana Barradas Neves Ramalho; Mariana Firmina 

Boazinha Carrilho Ferreira; Jéssica Isabel Garcia Cardoso; Conceição Jesus Martins 

Santos; Floriano Lopes Escarameia; Joaquim António Gromicho; Júlia Arminda 

Cachucho Faia; Manuel Joaquim Gomes Poeta; Rita Rosa Serrano; Margarida Pereira 

Peixe; Justino Alves Catalão; José Serrote Carriço; António João Belchior Pereira; Ana 

José Faia Chaminé Brandão; Maria de Fátima Campa Brito; Maria Cecília Barradas 

Calçoa e Maria Margarida Trindade Leonardo. -------------------------------------------------------  

8 - RENOVAÇÃO DO CARTÃO MUNICIPAL DO IDOSO - 4 PROCESSOS. ---------------  
DELIBERAÇÃO Nº.243 – De acordo com o artigo 10º. do regulamento em vigor, o 

cartão municipal do idoso tem a validade de três anos, sendo renovável mediante prova 

de que os requisitos se mantêm. Vista a informação e decisão final da comissão de 

análise, a Câmara deliberou, por unanimidade, deferir os processos de renovação do 

cartão municipal do idoso a: Mariana Firmina Boazinha Carrilho Ferreira; Joana Rita 

Silva Calçoa Ferreira; Maria Fernanda Lourenço Belisanda Ferreira e Margarida Pereira 

Peixe.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- UNIDADE ORGÂNICA FLEXÍVEL DE URBANISMO, OBRAS E SERVIÇOS 

URBANOS -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

1 - ALTERAÇÃO DO LOTEAMENTO DO BAIRRO DA ASSECA. ----------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.244 – Considerando o solicitado superiormente, a presente 

informação técnica refere-se à proposta para o redimensionamento de três lotes no 

Loteamento do Bairro da Asseca, na freguesia de Vaiamonte, Concelho de Monforte, 

relativamente aos trâmites a seguir para a alteração e enquadramento do procedimento 

na legislação em vigor. ------------------------------------------------------------------------------------- 

A pretensão enquadra-se nos termos do n.º 1, do artigo 48º, do Decreto-Lei n.º 555/99, 

de 16 de dezembro, na sua atual redação, podendo as condições definidas na licença 

da operação de loteamento, ser alteradas por iniciativa da Câmara Municipal, desde 

que tal alteração se mostre necessária à execução de plano municipal (…). --------------- 

A alteração em causa reporta-se exclusivamente ao redimensionamento de três lotes 

inseridos em espaço classificado como “Espaço Urbano”. Tendo em conta a ocupação 

dos lotes em causa, existe a necessidade da reorganização do espaço existente, 

aumentando deste modo a área de logradouro dos referidos lotes. Esta alteração ao 

Loteamento do Bairro da Asseca revela-se de grande interesse, por redefinir o 

arruamento existente, constituindo uma mais-valia aos moradores desses Lotes 

residenciais. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O gestor de procedimento procedeu à notificação dos titulares dos lotes constantes do 

alvará para pronúncia no prazo de 10 dias, conforme o disposto no n.º 3, do artigo 27º, 

do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação, não tendo 

existido oposição dos mesmos, para o efeito. ------------------------------------------------------- 

Presentemente, é apresentado peça desenhada com o redimensionamento dos lotes 

em causa, executada pelos serviços técnicos, com as áreas dos lotes efetivas e reais. - 

Mais se informa, que os proprietários dos prédios redimensionados, deverão junto dos 

serviços competentes, nomeadamente, serviço de finanças e serviço da conservatória 

do registo predial, proceder ao acerto das áreas em consonância com a peça 

desenhada apresentada. ----------------------------------------------------------------------------------  

Pelo exposto, propõe-se a alteração do Loteamento do Bairro da Asseca, na Freguesia 

de Vaiamonte, Concelho de Monforte, com o redimensionamento de três lotes, 

conforme peça desenhada em anexo.------------------------------------------------------------------ 
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VOTAÇÃO – Analisada e discutida a proposta, a Câmara aprovou, por unanimidade, a 

Alteração ao Loteamento do Bairro do Asseca em Vaiamonte. ----------------------------------  

2 - PROCESSO DE OBRAS PARTICULARES Nº.01/2021/8. -----------------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.245 – Da Revendosol Unipessoal, Ldª. com sede na Rua Vitor 

Cordon, nº.37, 5º.Esqº. concelho de Lisboa, solicitando o deferimento do projeto de 

arquitetura e dos projetos das especialidades, relativo ao processo em título, 

objetivando a instalação de uma central fotovoltaica, nos prédios denominados 

Herdade das Santas “Herdade das Santinhas”, “Courela do Mira” e “Courela de El Rei”, 

correspondentes aos artigos com matriz nºs.4 e 6, da secção C, e artigos com matriz 

nºs 4, 5, 6, 7, 8, 9 e 10, da secção D, na freguesia de Santo Aleixo. De acordo com a 

informação técnica anexa, a Câmara foi unanime em deferir o pedido, devendo tal ato 

ser comunicado ao requerente.  --------------------------------------------------------------------------  

3 - JOÃO FRANCISCO LEMOS FARTOUCE - PEDIDO DE OCUPAÇÃO DE ESPAÇO 
PÚBLICO. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
DELIBERAÇÃO Nº.246 - Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor 

Vereador do Pelouro de Urbanismo e Habitação, datado de 27 de agosto do corrente 

ano, relativo ao pedido do requerente João Francisco Lemos Fartouce, para ocupação 

da via pública com mesas e cadeiras (esplanada), no dia 11 de setembro, em frente ao 

prédio sito na Rua do Forno, nºs 2, 4 e 6 na freguesia de Assumar, cuja atividade é de 

restauração e bebidas. --------------------------------------------------------------------------------------  

INTERVENÇÃO DO SENHOR VEREADOR MIGUEL RASQUINHO – Sendo esta a 

última reunião do mandato Autárquico 2017/2021, e não se voltando a candidatar a 

este Órgão Executivo, mas sim à Assembleia Municipal, o Senhor Vereador apelou 

para que a campanha eleitoral decorra com a normalidade democrática a que estamos 

habituados no nosso concelho. O povo é soberano, e no dia 26 de setembro decidirá o 

que entende ser melhor para Monforte, cabendo a cada força política concorrente 

aceitar os resultados. Agradeceu a todos os funcionários da Autarquia a colaboração e 

ajuda que sempre lhe dispensaram, em particular no mandato 2009/2013 em que 

dirigiu os destinos do concelho. Foram tempos difíceis, de sucessivos cortes na 

transferência de verbas para as Autarquias e redução de salários decretados pela 

Troika e Governo de Passos Coelho. Obrigado António Medalhas e Maria Fernando 

pela lealdade e competência que colocam no trabalho de assessoria às reuniões. Pediu 

desculpas aos colegas Vereadores e Presidente Gonçalo se alguma vez foi menos 

correto ou porventura se tenha excedido na discussão mais acalorada de um qualquer 
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assunto. Não é fácil estar na situação minoritária. Está e sai de consciência 

perfeitamente tranquila, pois votou sempre a favor dos bons projetos e boas medidas 

que aqui foram sendo tomadas, e só quando achou coisa diferente se absteve ou votou 

contra. Obrigado a todos e o maior sucesso na vida pessoal. -----------------------------------  

INTERVENÇÃO DO SENHOR VEREADOR FERNANDO SAIÃO – No uso da palavra, 

o Senhor Vereador disse ter sido um gosto enorme desempenhar estas funções no 

mandato que agora termina. Aqui se debatem ideias, aprovam projetos e medidas que 

vão de encontro aos legítimos anseios das pessoas. Porque representamos partidos 

diferentes, as discussões mais acaloradas que teve com o Vereador Miguel foram 

sempre no plano do debate político e nunca do foro pessoal. Concluiu a intervenção 

desejando os maiores sucessos pessoais e profissionais ao Senhor Vereador Miguel 

Rasquinho. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

INTERVENÇÃO DA SENHORA VEREADORA MARINA MOTA – No uso da palavra, a 

Senhora Vereadora deixou uma mensagem não de despedida, mas de um até já. O 

mandato que agora termina foi e continua a ser altamente condicionado pela situação 

de COVID-19 que assolou o País e o Mundo. Existe a consciência plena do percurso e 

das dificuldades que trilhámos juntos. Muito foi feito, mas temos ainda muito por fazer. 

Acredita que os munícipes saberão reconhecer o trabalho realizado pela atual gestão 

municipal nestes últimos oito anos. O saldo é bastante positivo. Como pessoas de bem 

que o somos, houve sempre respeito, mesmo nas discussões mais efusivas. Desejou 

ao Senhor Vereador Miguel as maiores felicidades. ------------------------------------------------  

INTERVENÇÃO DO SENHOR VEREADOR EMIDIO MATA – No uso da palavra, o 

Senhor Vereador afirmou que foi uma experiência bastante gratificante ter 

desempenhado este cargo Autárquico pela primeira vez e agradeceu a colaboração 

recebida. Vamos ter eleições no próximo dia 26 e pessoalmente acredita que os 

Munícipes vão apostar na continuidade. As maiores felicidades ao Senhor Vereador 

Miguel Rasquinho que, seja qual for o resultado leitoral, não continuará nestas funções.  

 INTERVENÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA – No uso da palavra, o 

Senhor Presidente começou por dizer que há dois dias atrás o Vice – Almirante 

Henrique Gouveia e Melo, homem forte que lidera o processo de vacinação contra a 

Covid-19, no decorrer da entrevista que deu à Jornalista Fátima Campos Ferreira, do 

canal 1, teve uma frase marcante que se tornou viral nas redes sociais e sobre a qual 

devemos referir, “A importância é circunstancial”. Na verdade, somos todos 
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cidadãos deste país e quando assumimos desempenhar estes cargos temos a 

responsabilidade e o dever de trabalhar para o bem comum. O exercício de funções 

públicas e a politica deve ser encarada com seriedade e honestidade. Agradeceu ao 

Senhor Vereador Miguel Rasquinho a postura demonstrada nestes dois últimos 

mandatos. Houve alguns momentos que poderemos chamar de “tricas políticas” que 

até são saudáveis em democracia, quando temos pontos de vista diferentes, mas nos 

sabemos respeitar. Foi um grato privilégio e uma grande honra ter dirigido os destinos 

do concelho nestes últimos oito anos, com uma equipa fantástica, responsável, e que 

está apostada em continuar este caminho. O saldo é positivo, mas como disse a 

Senhora Vereadora Mariana, existem projetos por concretizar. Um obrigado a todos os 

funcionários municipais, peças chave em todo este processo de desenvolvimento do 

concelho e que tiveram igualmente um papel determinante nesta fase de pandemia 

Covid-19. Aos colegas António Medalhas e Maria Fernando que nos assessoriam nas 

reuniões, um obrigado pelo empenho e profissionalismo que colocam no trabalho que 

realizam e nos deixam um conforto grande.-----------------------------------------------------------  

 -------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO - ENCERRAMENTO. Não 

havendo público presente e mais nada a tratar, o Senhor Presidente declarou 

encerrada a reunião eram 11 horas e 15 minutos. --------------------------------------------------  

 -------- APROVAÇÃO EM MINUTA. Nos termos do número três do artigo cinquenta e 

sete da Lei número setenta e cinco, de doze de setembro de dois mil e treze, depois de 

lida, foi deliberado, por unanimidade, aprovar a presente ata em minuta, a fim de 

produzir efeitos imediatos. ---------------------------------------------------------------------------------  

A CÂMARA 

______________________ 

______________________ 

______________________ 

______________________ 

______________________ 
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